

Concurso de Poesía "Joaquín Cifuentes"

Tributo al poeta de San Clemente

Hasta el próximo lunes se reciben los trabajos para participar en el "Segundo Concurso de Poesía 2000, Joaquín Cifuentes Sepúlveda", organizado por la Sociedad de Escritores de San Clemente. En el evento, pueden acceder las obras literarias inéditas de sanclementinos, tanto de sectores urbanos como rurales, entendiéndose como obra inédita aquella que a la fecha de presentación al concurso no haya sido publicada en algún medio o en forma de libro. El género es la poesía y el tema es la comuna de San Clemente, desde un punto de vista de su gente, sus tradiciones o su geografía. La extensión máxima son 30 versos en uno o más poemas.

El concurso de poesía se divide en dos categorías, niños de 10 a 15 años; y adultos de 16 años en adelante. Los ganadores obtendrán los siguientes premios: Cuarenta mil pesos y un diploma testimonial. Sólo en la categoría adultos se entregará al ganador una medalla de oro donada por descendientes de Joaquín Cifuentes. El segundo lugar obtendrá 20 mil pesos y un diploma testimonial; mientras que el tercero tendrá libros y un diploma testimonial. Cabe señalar que los resultados del concurso se darán a conocer el viernes 17 de noviembre a través de los diferentes medios de comunicación local.

HOMENAJE AL POETA

Según explicó la presidenta de la Sociedad de Escritores de San Clemente, Cecilia Basualto el certamen de poesía nace de una publicación efectuada por Diario El CENTRO donde el historiador Jaime González Colville narraba parte de vida y obra de Joaquín Cifuentes Sepúlveda, el poeta de San Clemente, admirado por Neruda, que dejó una obra de valor y notable talento. "La Sociedad de Escritores de esa comuna ha querido por medio de ese concurso homenajear a este olvidado poeta", acentó Cecilia Basualto. Asimismo agregó "nuestro compromiso como agrupación es difundir la obra y el nombre de Joaquín Cifuentes Sepúlveda".

dir la obra y el nombre de Joaquín Cifuentes Sepúlveda". Cecilia Basualto indicó que el tema del concurso es San Clemente "con el propósito de centrar un rostro práctico a la comuna, que posee tantos atractivos turísticos y cuyas tradiciones queremos resaltar por medio de la poesía".

Finalmente, la presidenta de la Sociedad de Escritores de San Clemente hizo un llamado a colaborar con la iniciativa. "Si existe alguna institución, persona o empresa, que quiera apoyar nuestra iniciativa, agradeceríamos enviar correspondencia al fax 621 240 o llamar al fono 093656-494", concluyó.

Manuel Herrera Díaz



Joaquín Cifuentes Sepúlveda

El poeta de San Clemente

Admirado por Neruda y hoy olvidado, dejó una obra de valor y notable talento

Sociedad de Escritores de San Clemente. Cecilia Basualto, presidenta de la agrupación, recordó que el poeta Joaquín Cifuentes Sepúlveda nació en 1870 en el sector de Los Molinos, en la comuna de San Clemente. Hijo de un maestro rural, pasó su infancia en la huerta familiar, donde cultivó el amor por la naturaleza, que lo llevó a escribir sus primeras poesías. A los 15 años, se trasladó a Santiago para estudiar medicina, pero abandonó la carrera para dedicarse a la poesía. Fue allí donde conoció a Rubén Darío, quien le recomendó que se trasladara a Valparaíso para seguir su formación. Allí, Cifuentes se convirtió en un conocido poeta y se asoció con otros escritores de la época, como Pedro Prado y Pedro Lira. Su obra literaria incluye poemas, ensayos y artículos periodísticos. Entre sus mejores poemas se encuentran "San Clemente", "La muerte de mi hermano" y "La muerte de mi madre".

Basualto recordó que Cifuentes se trasladó a Santiago en 1900, donde vivió hasta su muerte en 1928. Durante su estadía en la capital, se dedicó a la poesía y a la enseñanza. Fue profesor en la Escuela Normal de Magisterio y en la Universidad de Chile. Su obra literaria es considerada una joya de la poesía chilena. Hoy, su nombre sigue vivo en el concurso de poesía que lleva su nombre, que celebra su legado y su contribución a la cultura de San Clemente.

Basualto recordó que Cifuentes se trasladó a Santiago en 1900, donde vivió hasta su muerte en 1928. Durante su estadía en la capital, se dedicó a la poesía y a la enseñanza. Fue profesor en la Escuela Normal de Magisterio y en la Universidad de Chile. Su obra literaria es considerada una joya de la poesía chilena. Hoy, su nombre sigue vivo en el concurso de poesía que lleva su nombre, que celebra su legado y su contribución a la cultura de San Clemente.

San Clemente es la inspiración de un concurso de poesía organizado por la Sociedad de Escritores de esa comuna, institución presidida por Cecilia Basualto.

Manuel Herrera Díaz

Tributo al poeta de San Clemente [artículo] Manuel Herrera Díaz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Herrera Díaz, Manuel

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Tributo al poeta de San Clemente [artículo] Manuel Herrera Díaz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile